

Avec sa Maison des Transitions Ecologiques, Colomiers imagine et prépare le monde de demain



COMMUNIQUE DE PRESSE

Colomiers, le 5 octobre 2024

Avec sa Maison des Transitions Ecologiques, Colomiers imagine et prépare le monde de demain

Ce samedi 5 octobre, Pierre-André Durand, préfet de la région Occitanie, préfet de la Haute-Garonne, Jean-Michel Fabre, vice-président du Département de Haute-Garonne représentant le président Sébastien Vincini, Jean-Luc Moudenc, maire de Toulouse, président de Toulouse métropole, et Karine Traval-Michelet, maire de Colomiers,

vice-présidente de Toulouse métropole, ont inauguré la Maison des Transitions Ecologiques aux côtés de plus de 200 Columérines et Columérins rassemblés pour l'occasion. Accessible au grand public comme aux acteurs professionnels ou institutionnels, cet éco-lieu imaginé par la Ville de Colomiers est dédié à la promotion et à la mise en œuvre de solutions concrètes en matière de transitions écologiques, pour une société résolument plus durable, participative et innovante. La Maison des Transitions Ecologiques sera ouverte au public à compter du lundi 21 octobre prochain.

La Maison des Transitions Ecologiques a été créée par la Ville de Colomiers pour promouvoir les enjeux de développement durable, accompagner le déploiement de bonnes pratiques et faciliter les synergies entre les acteurs de terrain. Construit à partir de matériaux et procédés bas carbone, ce bâtiment exemplaire et innovant de **près de 280 m2** représente un **investissement de plus d'1,8 M€**, assuré par la **Ville de Colomiers (938 900 €)**, **l'État (305 800 €)**, **le Département de la Haute-Garonne (150 000 €)** et **Toulouse Métropole (440 000 €)** qui a également mis la parcelle à disposition de la Ville pour 1€ symbolique.

La Maison des Transitions Ecologiques sera **ouverte au public en libre accès tous les mercredis de 9h à 18h, et en fonction des animations et ateliers programmés les lundis, mardis, jeudis et vendredis**. Dès sa mise en service, elle proposera de **nombreuses animations et événements culturels ou pédagogiques** visant à sensibiliser aux enjeux climatiques et à promouvoir les initiatives locales : expositions, escape game, visites pédagogiques, formations, ateliers bas carbone « 2 tonnes », ateliers sur le réemploi et la réparation, permanences mensuelles de la Maison de l'énergie de Toulouse métropole ... (voir programme en ligne, lien ci-dessous).

À l'occasion de l'inauguration et sur proposition de Karine Traval-Michelet, les partenaires du projet ont également rendu **hommage à Fabien Juvé**, ancien conseiller municipal et métropolitain, **et à Marie-Odile Bertrand**, ancienne conseillère municipale. Deux espaces de la Maison des Transitions Ecologiques portent désormais leur nom en mémoire de leur engagement pour la transition écologique et la ville de Colomiers.

« La transition écologique est un engagement, qu'il soit individuel ou collectif. Tout acteur citoyen associatif ou du monde économique doit pouvoir s'inscrire dans cette démarche de transition. Et nous, pouvoirs publics, devons faciliter et permettre cet engagement. La Maison des transitions écologiques est une véritable opportunité et constitue un espace ressource sur le territoire pour fédérer et promouvoir les initiatives en faveur des Transitions. L'État se veut facilitateur, notamment au travers des contrats pour la réussite de la transition écologique. Je souhaite pleine réussite à la Maison des transitions écologiques, un sujet d'avenir ! ». **Pierre-André Durand, préfet de la région Occitanie, préfet de la Haute-Garonne.**

« C'est une immense fierté d'inaugurer aujourd'hui la Maison des Transitions Ecologiques de Colomiers. D'abord parce qu'elle sera LA maison des Columérines et Columérins engagés à nos côtés pour une ville plus verte et une planète plus durable. Mais aussi parce qu'elle symbolise la forte ambition portée par la Ville sur le front de la lutte contre le réchauffement climatique. La mobilisation collective et partenariale autour de ce projet illustre en effet son potentiel de rayonnement et l'intérêt qu'elle représentera pour l'ensemble du territoire métropolitain. Cette Maison des Transitions Ecologiques, c'est du concret pour agir aujourd'hui et des idées pour

imaginer le monde de demain ! Elle représente à la fois la responsabilité et l'optimisme qui animent notre projet de développement durable pour l'avenir de Colomiers et de ses habitants. » **Karine Traval-Michelet, maire de Colomiers, vice-présidente de Toulouse métropole.**

« Je me réjouis de voir la Maison des Transitions Écologiques ouvrir ses portes à Colomiers. Ce lieu de rencontres, de partage des connaissances et de synergies va dans le sens de la nécessaire bifurcation écologique que j'appelle de mes vœux pour répondre aux enjeux du réchauffement climatique. Car nous devons éclairer les citoyens, les acteurs publics et économiques sur ces enjeux pour prendre les bonnes décisions. Le Département de la Haute-Garonne reste un partenaire solide auprès des communes, des intercommunalités et des acteurs haut-garonnais pour la réalisation et la réhabilitation d'équipements de proximité qui vont dans ce sens. Et je ne doute pas que la Maison des Transitions Écologiques devienne un lieu de référence pour la promotion et la mise en œuvre de solutions concrètes pour la bifurcation écologique de notre territoire haut-garonnais. » **Sébastien Vincini, président du Conseil départemental de la Haute-Garonne.**

« Toulouse Métropole a pour mission d'accompagner nos communes dans la réalisation de leurs projets. Grâce à notre fonds de concours, doté de 10 millions d'euros, nous soutenons les initiatives communales visant à accélérer la transition écologique de notre Métropole. La création de cette Maison des Transitions écologiques, à Colomiers, répond parfaitement à cet objectif, tout comme les 26 autres projets communaux qui ont d'ores et déjà bénéficié de notre soutien. Complémentaire à la Maison de l'Énergie de Toulouse Métropole, cette nouvelle structure informe et conseille les habitants sur les bonnes pratiques à adopter en matière de développement durable. Ensemble, nous construisons notre avenir de manière responsable, en prenant toute la mesure des enjeux liés aux transitions de nos villes et de notre Métropole. » **Jean-Luc Moudenc, maire de Toulouse, président de Toulouse métropole.**

[Plus d'infos et agenda de la Maison des Transitions Écologiques :](https://www.ville-colomiers.fr/mon-quotidien/tiers-lieux-citoyens/maison-des-transitions-ecologiques)
<https://www.ville-colomiers.fr/mon-quotidien/tiers-lieux-citoyens/maison-des-transitions-ecologiques>
[Veuillez trouver en pièce jointe le livret de présentation de la MTE ainsi qu'une photo de l'inauguration \(© Eric Corlay - Mairie de Colomiers\).](#)

VOTRE CONTACT

Frédéric Neuman

05 61 15 22 98

06 19 45 88 18

CONFÉRENCE DE PRESSE :

01/01/1970 , 1 Place Alex Raymond , 31770 Colomiers